



## Dirigentes de la centroizquierda exponen diagnósticos tras derrota electoral en encuentro “Convergencia Progresista”

### Description

Por Daniel Aguirre.

Representantes del socialismo democrático, el PPD y alcaldes coincidieron en que la derrota presidencial no fue solo comunicacional, sino también política y social, y llamaron a reconstruir un proyecto propio desde la oposición, señalaron a elmaipo.cl

La necesidad de reconstruir una alternativa de centroizquierda con identidad propia y arraigo popular marcó las intervenciones de dirigentes políticos que asistieron al **encuentro “Convergencia Progresista”**, realizado este sábado en el Teatro Ictus. Las declaraciones recogidas durante la jornada reflejaron un diagnóstico compartido de derrota electoral, pero también fuertes diferencias sobre sus causas y sobre el camino a seguir.

Uno de los más duros fue el exministro, **Francisco Vidal (PPD)**, quien sostuvo que la centroizquierda perdió porque dejó de representar al mundo popular.

**“Perdimos porque perdimos el voto popular”**, afirmó, asegurando que en comunas como Puente Alto y otros sectores populares del Gran Santiago el oficialismo cayó entre 10 y 18 puntos respecto de la segunda vuelta de Gabriel Boric.

Vidal atribuyó parte de la derrota a un fracaso del gobierno en comunicar y explicar su gestión.

“¿Por qué pasó esto? Mi impresión es que el gobierno —al que yo siempre apoyé— tuvo un fracaso brutal: perdimos la batalla de la información y de la explicación”, afirmó.

“¿Cómo vamos a convencer al vecino si ni siquiera nuestros propios compañeros conocen esto?”, añadió, tras enumerar políticas como el copago cero en Fonasa, la entrega de viviendas y la ley Papito Corazón.

Sin embargo, su crítica más dura apuntó al escenario que, a su juicio, se abre con el nuevo gobierno de derecha. Advirtió que ya se prepara una ofensiva económica para reducir impuestos a las grandes empresas y al capital.

"3.800 millones de dólares para beneficiar al 2% de las empresas que concentran el 85% de las ventas del país", dijo, agregando que la eliminación de contribuciones a la primera vivienda favorecería principalmente a los sectores más acomodados.

"El Presidente electo está siendo capturado por los grandes grupos económicos", afirmó a elmaipo.cl

### **Castro: "No fue solo un problema comunicacional"**

El senador socialista **Juan Luis Castro** coincidió en que el sector enfrenta un período de reflexión profundo, pero discrepó de Vidal en el diagnóstico.

**"Que el copago cero beneficie al 60% de la población y no haya calado como legado político no es solo un problema de comunicación"**, sostuvo. "La gente popular siente que fue un mal gobierno".

Castro apuntó a que la evaluación ciudadana se define por la seguridad, el empleo y la economía, y que en esos ámbitos la centroizquierda no logró responder. En ese contexto, defendió la necesidad de que el Partido Socialista no se diluya en una oposición dominada por el Frente Amplio y el Partido Comunista.

El Parlamentario llamó a construir puentes con el PPD, el Partido Liberal y el mundo radical. Incluso anunció que se está trabajando en la creación de un **Comité de Socialismo Democrático en el Senado**, como señal política de coordinación.

### **Reencuentro de la centroizquierda**

Desde el mundo municipal, el alcalde de Pirque, **Jaime Escudero**, sostuvo que estas reuniones responden a una necesidad más profunda que una derrota electoral.

"Nos hemos atomizado. Hoy es el momento de rejuntarnos, de mirar el futuro y reagruparnos", afirmó. Escudero destacó que los partidos de la centroizquierda "le dieron la mejor gobernabilidad al país durante muchos años" y que hoy deben actualizarse para un Chile distinto, sin renunciar a su identidad socialdemócrata y progresista.

### **Bitar: "Estamos huérfanos de un pensamiento progresista"**

Una de las opiniones más reflexivas fue el del exministro **Sergio Bitar**, quien calificó el resultado electoral como una "gran derrota" que obliga a una autocritica profunda.

"Los partidos no dieron el ancho, perdimos el contacto con la gente", afirmó, aunque señaló que en el encuentro percibió un "reverdecer de la voluntad progresista".

Bitar sostuvo que el futuro de la centroizquierda no puede limitarse a sumar siglas, sino que debe incorporar los cambios tecnológicos, laborales y culturales que enfrenta el mundo.

*"Estamos huérfanos de un pensamiento progresista, pragmático, que entienda los cambios mundiales con un proyecto nuevo"*, dijo, subrayando la necesidad de convocar a nuevas generaciones.

El exministro también llamó a que la oposición sea un espacio de invención política: "Al hacer oposición, tienes que descubrir lo nuevo al mismo tiempo", señaló, agregando que la izquierda y la centroizquierda se han alejado socialmente de las mayorías.

### **Hales: "Después de la paliza, viene la esperanza"**

El exdiputado y exembajador **Patricio Hales (PPD)** describió el encuentro como "un acto de esperanza después de la paliza", recordando tanto el rechazo a la propuesta constitucional de 2022 como la derrota presidencial reciente.

Hales afirmó que, pese a la desorganización política, las ideas de la izquierda siguen vigentes en la sociedad, pero

existe una crisis de hegemonía cultural y de organización.

"Estas palizas son una gran oportunidad para ponerse a pensar", dijo, llamando a una reflexión larga y paciente, lejos de la ansiedad electoral.

El encuentro dejó en evidencia que, más allá del diagnóstico compartido de derrota, el mundo de la centroizquierda enfrenta un debate abierto sobre su identidad, su relación con el electorado popular y su estrategia como oposición frente al nuevo gobierno.

Mientras algunos apuntan a errores de comunicación y otros a fallas más estructurales de gestión y proyecto político, los dirigentes coincidieron en que el ciclo que se inicia exige una reformulación profunda si el sector aspira a volver a convertirse en una mayoría social y electoral.

El Maipo

**Date Created**

Enero 2026